

Noticias del Mundo de las Enfermedades Respiratorias

- El Dr. José Rogelio Pérez Padilla tomó protesta como Director General del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias Ismael Cosío Villegas el pasado 1 de julio de 2008, fue el Dr. José Ángel Córdova Villalobos, Secretario de Salud y Presidente de la Junta de Gobierno del INER, quien le dio la posesión para el periodo 2008-2012.

En su mensaje, el Dr. Pérez Padilla agradeció a los honorables miembros de la Junta de Gobierno la confianza que depositaron en él para designarlo Director General, confianza que conlleva al propio Instituto y a sus trabajadores. Entre otras palabras expresó:

... Los logros del INER desde su formación como Instituto Nacional han sido importantes tanto en la infraestructura física y humana como en la atención de enfermos respiratorios, en la formación de especialistas y en la investigación, digna merecedora de reconocimiento nacional e internacional. Los retos que se presentan son también grandes, pero de gran significado para nuestra patria. El desafío primordial es mejorar la salud respiratoria; lo que demanda prevenir, mejorar la atención a los enfermos, acelerar la generación de nuevos conocimientos, gestionar recursos y de manera relevante ser parte de un movimiento internacional que está luchando con el mismo fin (...).

Pido su confianza al ir conformando un equipo de trabajo y ofrezco una relación respetuosa con los trabajadores y con sus representantes sindicales. Tanto la administración como la organización de trabajadores son importantes para el desarrollo institucional y por ningún motivo deben interferir entre sí. La relación debe ser de

respeto, diálogo y colaboración, buscando primordialmente objetivos comunes que beneficien a la institución (...).

Con aplausos prolongados y ovaciones de bienvenida, la toma de posesión fue ampliamente concurrida, tanto por los invitados especiales como por los trabajadores del Instituto, quienes de esta manera expresaron su beneplácito por la llegada del Dr. José Rogelio Pérez Padilla a la Dirección General.

* El discurso íntegro del Dr. Pérez Padilla se puede consultar en el portal del INER.

- Del 2 al 5 de septiembre del presente año se realizaron las XXXVI Jornadas Médico-Quirúrgicas del INER, las palabras de bienvenida estuvieron a cargo del Dr. José Rogelio Pérez Padilla, Director General del INER, dando paso en seguida al simposio: *A propósito de la celebración por la entrada en vigor de la ley antitabaco, y reconocimiento a sus impulsores*; posteriormente, la declaratoria inaugural fue hecha por el Dr. José Ángel Córdova Villalobos, Secretario de Salud. Fue al Dr. Córdova Villalobos, al Senador Ernesto Saro Boardman, Presidente de la Comisión de Salud de la Cámara de Senadores y al Diputado Éctor Ramírez Barba, Presidente de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados a quienes se les dio un reconocimiento por ser los principales impulsores de dicha ley.

Posteriormente, se inauguró la nueva Unidad de Neumopediatría "Fernando Katz Avrutzky", por el Secretario de Salud. Este año las jornadas estuvieron dedicadas a mejorar y reforzar la atención del enfermo respiratorio crónico.

- Premios a los mejores trabajos de investigación durante las XXXVI Jornadas Médicas-Quirúrgicas:

241

Premio "Dr. Miguel Jiménez" en la modalidad de mejor Cartel en Investigación Clínica a:

1er., lugar: *Escala tomográfica (TACAR) de fibrosis/inflamación como marcador pronóstico, en la neumonitis por hipersensibilidad secundaria a antígeno aviario*, de los autores: Mayra Edith Mejía Ávila, Guillermo Carrillo Rodríguez, Andrea Estrada Garrido, Teresa Suárez Landa, Delfino Alonso Martínez, Ma. del Carmen Navarro, Miguel Gaxiola Gaxiola, Guillermo Galíndez y Moisés Selman Lama.

2do., lugar: *Perfil metabólico en pacientes con EPOC según estadio de la enfermedad*, de los autores: Elizabeth Escobar Arriaga, Oliver Pérez Bautista, Alejandra Ramírez Venegas, Jorge Rojas y Raúl Sansores Martínez.

3er., lugar: *La carga de la enfermedad en un grupo de pacientes asmáticos del INER*, de los autores: Aurora María Tapia Díaz y Guillermo Antonio Casas Medina.

Premio "Ismael Cosío Villegas" en su modalidad de Cartel en Investigación Básica a:

1er., lugar: *La alta concentración de glucosa afecta la producción de citocinas proinflamatorias durante la infección con Mycobacterium tuberculosis H37Ra*, de los autores: Yolanda González, Elizabeth Hernández, Teresa Herrera, Karen Bobadilla, Sandra Orozco, Eduardo Sada Díaz y Martha Torres Rojas.

2do., lugar: *Alteración en la expresión de aquaporinas en fibrosis pulmonar secundario a síndrome de Sjögren*, de los autores: Alfonso Rafael Salgado Aguayo, Miguel Gaxiola Gaxiola, Teresa Suárez Landa, Andrea Estrada García, Mayra Edith Mejía Ávila, Delfino Alonso Martínez, Guillermo Carrillo Rodríguez, Manuel Meneses Flores, JS González, Moisés Selman Lama y Ma. del Carmen Navarro González.

3er., lugar: *Efecto de la β-defensina-2 en la infección de los virus sincicial respiratorio y adenovirus*, de los autores: Miguel Ángel Galván Morales, Carlos Cabello Gutiérrez, Dora Patricia Rosete Olvera, NF Mejía, Ma. Eugenia Manjarrez Zavala.

Premio "INER" en su modalidad de Investigación en Presentación Oral a:

1er., lugar: *Relación entre la expresión de integrinas β1 y el desarrollo de hiperreactividad y fibrosis de las vías aéreas en un modelo de asma alérgica*, de los autores: Mayra Dinorah Álvarez Santos, Mario H. Vargas Becerra, Ricardo Lascurain Ledesma, Rogelio Hernández Pando y Blanca Margarita Bazán Perkins.

2do., lugar: *Epidemiología molecular del VIH en México: Características únicas en la epidemia en el país*, de los autores: Daniela Garrido Rodríguez, Santiago Ávila Ríos, Joel Vázquez Pérez, Jaime Andrade Villanueva, Lucero González, Indiana Torres Escobar, Patricia Méndez Cardós, Adakatia Armenta Solís, Claudia García Morales, Mari-carmen Delgado Lucero, Samuel Wong, Guadalupe Quiroz Huerta, Gastón Coronel, Angélica Zimbrón, César Carrasco, Samuel Navarro, Ramón Hernández Juan, Verónica Quiroz, Edna Rodríguez, Mario Preciado, Carolina D y Gustavo Reyes Terán.

3er., lugar: *El fenotipo biológico de VIH correlacionada con la carga viral plasmática y el número de células T CD4+ en pacientes en las etapas intermedias y tardía de la enfermedad*, de los autores: Klintsy Julieta Torres Hernández, Daniel Popoca Vargas, Karina Galarza Flores y Gustavo Reyes Terán.

- El 20 de agosto se llevó a cabo la celebración del XXX Aniversario del Grupo de Promotoras Sociales Voluntarias de INER en el auditorio Dr. "Fernando Rébora Gutiérrez", entre los invitados especiales estuvieron la Maestra Gabriela Gallardo de Córdova, Presidenta del Comité Coordinador del Voluntariado Nacional de los Institutos y Hospitales Sectorizados a la Secretaría de Salud, Dra. Patricia Volkow de Pérez, Sra. Alicia Leal de Galindo, Fundadora en activo del Grupo de Promotoras Voluntarias del INER, y la Sra. María Elena Riverón de Flores, Presidenta de este mismo grupo, además de la presencia del Dr. José Rogelio Pérez Padilla, Director General del INER, quien les entregó los reconocimientos y distintivos por su Labor Social, Apoyo Invaluable y Apoyo a Pacientes, a todas las damas que conforman este grupo. Asimismo, se realizó un homenaje póstumo a la Sra. Clara Espinosa Tamés de Villalba por su gran labor altruista con los pacientes de nuestro Institu-

to. La celebración estuvo amenizada por los interludios musicales de María Eugenia Sulván Bernal.

- La Asociación Latinoamericana de Tórax hizo las siguientes Distinciones de Vicedirectores 2008-2010 a: Dra. Alejandra Ramírez Venegas: Clínica de EPOC; Dra. Mayra E. Mejía Ávila: Clínica de Intersticiales, y Dr. Miguel Ángel Salazar Lezama: Clínica de Tuberculosis. Enhorabuena.

El Editor

- **Nota aclaratoria.** En el número anterior en el artículo: *Tumor carcinoide pulmonar. Experiencia de 10 años*, dice: Ma. Eugenia Velázquez Manríquez, debe decir: Ma. Eugenia Vázquez Manríquez. (Echegoyen CR, Mendoza PD, Velázquez MME. *Tumor carcinoide pulmonar. Experiencia de 10 años*. Rev Inst Nal Enf Resp Mex 2008; 21: 107-113).